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 発言者 発言内容 

1 開会 15:45 

2 谷川教育長 

これより第５回教育委員会を開催させていただきます。 

まず、経過報告をさせていただきたいと思います。 

1 ページをご覧ください。 

5 月 1 日は学校運営協議会がありました。小中学校の先生方全員が加盟しているもので、そこで今年

度の計画や研修などについて、どのように行っていくかが話し合われた会となっております。 

8 日には教育委員会の協議会総会及び研修会がございました。 

15 日に全国の町村の教育長が集まる総会が集合形式で久しぶりに開催され、19 日に臨時議会、22 日

には教育委員会協議会教育長部会役員会・総会が開かれております。 

24 日には、ニュースにもなりましたが、第 1 回目の部活動地域移行検討協議会を開催いたしました。

同時にスポーツ庁と文化庁の職員に来ていただき、町民の皆様に向けた説明会を開催させていただき

ました。 

第 2 回目を、できれば来月には開催したいなと考えているところであります。 

29 日は 100km マラソン打合せを行いました。 

31 日は町内の各校にてヒアリングがございました。 

6 月 1 日に定期監査もございました。PTA 連合会の理事会が夜に佐呂間中学校にて開催されておりま

す。 

6 日と 8 日にオホーツク教育局義務教育指導監の訪問がありました。 

12 日から 23 日までパーマ市の訪問団の皆様がいらっしゃっております。 

13 日に校長・教頭会議がありまして、その直後 15 日に臨時でまた開催しております。 

これは何があったかと申しますと、懲戒処分の対象とはなってはいないんですけれども、交通のスピ

ード違反があり、それで注意をしました。校長先生と本人に来てもらって謝罪があり、併せて反省文

を書いてくださいという形で指導いたしました。厳しい指導をしたつもりです。反省文を書くことは

なかなか無いかと思います。速度違反等行わないよう、みんなで 1 年間気をつけましょうとしており

ますので、そこは厳しく対処しているところです。 

3 谷川教育長 

20 日から 21 日に町議会定例会が行われました。本日 29 日に学校訪問を行ったところであります。今

後の予定ですが、30 日に戦没者慰霊祭がございまして、7月 3 日に独立行政法人国立特別支援教育研

究所と、佐呂間小学校と教育委員会が研究教育機関になりまして、それで 1 回目の協議会を Zoom で

行うことになっております。5 日に、文部科学省初等中等教育局の石田特別支援教育課長が町内の小中

学校を視察することとなっております。10日は保小接続のカリキュラム開発会議を町民センターで行

います。これは、文部科学省の事業を北海道が採択されてまして、北海道教育委員会からさらに道内

で 2 つの町村に採択と言いますか、モデル地域に指定されまして、1 つはえりも町が昨年度から、今

年度から佐呂間町がモデル地域になっております。また、10 日は文部科学省の幼児教育課長も来てい

ただいてご説明していただく形になっております。そして、11 日に文部科学省の幼児教育課長が町内

の保育所と小中学校を視察する予定でございます。14 日は管内の市町村教育委員会の協議会総会がご

ざいます。19 日にフォトコンテストの表彰式がございます。また、19 日には電子黒板を使いまして佐

呂間小学校から若佐小学校と浜佐呂間小学校への授業配信を行う取り組みをさせていただきます。そ

こでまた検証させていただいて、今後どうしていこうかということについて考えていこうということ

になっております。21 日は内藤委員と一緒でございますけれども、全道教育委員研修会が札幌で行わ

れます。24 日も教育委員会協議会がございます。25 日は遠軽ブロックの研究会が行われます。以上が

先月から今月にかけての経過報告となりますが、何かご質問とかあればお願いいたします。よろしい

でしょうか。 

4 委員全員 はい。 
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5 谷川教育長 

ありがとうございます。 

本日は追加議案 2 件あり、議案が 5 件となっております。ご審議よろしくお願い申し上げます。ま

ず、議案第 1 号の奨学金の給付についてでございます。 

本件は地方教育行政の組織及び運営に関する法律 14 条第 7項の規定に基づきまして非公開とさせて

いただきたいと思いますけれどもよろしいでしょうか。 

6 委員全員 はい。 

7 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは管理課長より提案の説明をお願いいたします。 

8   （非公開） 

9 谷川教育長 

ありがとうございます。それでは異議なしとして決定いたします。 

続きまして議案第 2 号佐呂間町佐呂間高等学校支援対策事業補助金交付要綱の一部を改正する訓令制

定についてを議題といたします。 

提案理由について管理課長よりお願いいたします。 

10 西村管理課長 

はい。議案第２号佐呂間町佐呂間高等学校支援対策事業補助金交付要綱の一部を改正する訓令制定に

ついてです。佐呂間町佐呂間高等学校支援対策事業補助金交付要綱について一部を改正するものであ

ります。議案７ページをご覧ください。この補助金交付要綱は、佐呂間高等学校や保護者に対し「模

擬試験受験料」「資格取得検定試験検定料」「部活動等遠征費補助」と「学習用タブレット端末購入

費」の補助をするための要綱であります。このたび、この今までの要綱に、支援対策として高校が指

定した夏季・冬季に札幌で民間が実施しております受験のための講習会、いわゆる夏期講習・冬期講

習を受講する場合、講習会受講料の全額とそれに伴う宿泊費の 1/2 を町より助成するための改正とな

ります。改正点として、第３条第１項第５号に交付申請する時の添付書類を定めており、第４条第１

項第５号では、完了したときの実績報告書に添付する書類を定めております。こちらの補助金は、

「模擬試験受験料補助」等と同じく、保護者に直接補助するものではなく、町から高校に補助し、受

講生徒の保護者から高校に補助の申請をし、高校で補助要件を満たして校長が推薦すると認めた者に

高校から、保護者に補助することとなります。この補助の条件として、８ページの下段の別表、第２

条関係で追加しているとおり、交付要件として、教育長が認めた受講料及び宿泊費、申請者は、佐呂

間高校校長、補助金額として、補助１回あたり講習会受講料の全額と宿泊費の 1/2 以内とし、補助金

は、1000円未満を切捨て、限度額を 10 万円としております。また、どの講習会でも良いという事で

はなく、高校が指定した講習会としております。また、備考で一人当たり年度内に夏季・冬季の各１

回とし、対象者は、進路がある程度固まる２・３年生で４年制大学への進学を希望している者で、前

年度の全教科の平均評定が３．５以上かつ欠席日数が 30 日未満である校長が推薦する者としておりま

す。また講習会受講時に全日程全時間、無遅刻無欠席を条件としております。ただし医師の診断書の

ある病気欠席は除くこととしております。９ページに先ほどの第３条関係の別記第６号様式と第４条

関係の別記第７号様式を掲載しております。また資料２で改正後の要綱全文を添付しておりますので

参考としてください。説明は、以上です。よろしくご審議の上、ご決定くださいますようお願い申し

上げます。 

11 谷川教育長 
はい、ありがとうございます。 

只今の説明についてご質問・ご意見ございましたらお願いしたいと思います。 

12 内藤委員 
はい。講習会というのは塾などで行われている夏期講習・冬期講習などですよね。期間はどの程度と

なるのでしょうか。 

13 西村管理課長 
はい。期間は大体 5 日程度となっております。 

3 つ程度の日程があり、学校がその中から選んで受講するという形となっております。 

14 谷川教育長 
ご指摘の通り色々なパターンがありますので、その中から一番佐呂間高校に合うものを選んでいただ

いているということであります。 
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15 内藤委員 わかりました。ありがとうございます。 

16 谷川教育長 他にご質問等ございますでしょうか。 

17 江刺委員 
はい。こちらは札幌限定ということでしょうか。北見市でもこういった講習会は行われております

が、そちらは対象外という認識でよろしいでしょうか。 

18 西村管理課長 
はい。高校の指定する講習ということで、札幌の講習を想定して組んでおります。また、限度額 10 万

円となっておりますが一回あたりの補助は 7 万 5 千円程度になる予定となっております。 

19 平戸委員 交通費も出るのでしょうか。 

20 谷川教育長 交通費はでないです。 

21 江刺委員 当然、高校の授業で習っている内容に合う内容を受講するということですよね。 

22 西村管理課長 
受講内容が色々あるそうで高校の方と塾の方で話し合い、内容を決めて受講するという形になるそう

です。 

23 江刺委員 
すごく良いと思います。都会の子といいますと良くないかもしれませんが、そういった方々がどうい

った勉強をしているのかに触れられるのはとても良い経験だと思います。 

24 西村管理課長 はい。そういった交流もあるかと思います。 

25 谷川教育長 
勉強ばかりが良いとは思いませんが、色々と刺激を受けて、モチベーションの向上につながればと思

いますし、自分の目標をしっかり定めて帰ってきていただけたらなと思います。 

26 江刺委員 そうですね。 

27 谷川教育長 他になにかございませんでしょうか。 

28 委員全員 はい。 

29 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは皆様、決定することに異議なしとしてよろしいでしょうか。 

30 委員全員 はい。 

31 谷川教育長 

ありがとうございます。それでは異議なしとして決定させていただきます。続きまして議案第 3 号令

和 5 年度要保護及び準要保護世帯の認定についてを議題といたします。本件は地方教育行政の組織及

び運営に関する法律 14 条第 7項の規定に基づきまして非公開とさせていただきたいと思いますけれ

どもよろしゅうございますでしょうか。 

32 委員全員 はい。 

33 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは、管理課参事より提案理由をお願いいたします。 
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34   （非公開） 

35 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは本件について認定するということでよろしいでしょうか。 

36 委員全員 はい。 

37 谷川教育長 

ありがとうございます。 

それでは議案 4 児童生徒等についてを議題といたします。 

本件は地方教育行政の組織及び運営に関する法律 14 条第 7項の規定に基づきまして非公開とさせて

いただきたいと思いますけれどもよろしゅうございますでしょうか。 

38 委員全員 はい。 

39 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは、管理課参事よりお願いいたします。 

40   （非公開） 

41 谷川教育長 

ありがとうございます。 

 

それでは、議案第５号佐呂間町学校運営協議会委員の委嘱について議題とさせていただきます。 

提案理由について、管理課参事よりご説明をお願いいたします。 

42 弘内管理課参事 

はい。 

佐呂間町学校運営協会委員の委嘱につきましては前回 4 月の会議でご決定いただいたところですがそ

の時に推薦状が間に合わなかった部分の佐呂間小学校の PTA 会長の交代に伴う議員の委嘱でございま

す。 

43 谷川教育長 
 ありがとうございます。 

只今の説明について、ご意見・ご質問等ありましたらお願いいたします。 

44 委員全員 大丈夫です。 

45 谷川教育長 ありがとうございます。異議なしと認め決定させていただきたいと存じます。 

46 谷川教育長 

ありがとうございます。 

続きまして、『その他』について社会教育課よりございますが、本日社会教育課長が欠席ですので、

管理課長よりご説明をお願いいたします。 

47 西村管理課長 

はい。 

本日、社会教育課長がお休みのため、代わりに私からご説明いたします。 

6 月 25 日、少し暑すぎた天候ですがサロマ湖ウルトラ１００キロマラソンが開催され、無事終了いた

しました。 

委員の皆様につきましては、50 キロ地点開会式に参加くださり、応援いただきまして大変ありがとう

ございました。 

今回の大会は第 38回目であり 100 キロの部で出走数が 2987 名、完走率が 65.6%でありました。 

 また、50 キロの部では出走数は 455 名、完走者 383 名で完走率が 84.2%となっておりますのでお礼

と報告をさせていただきます。 

48 谷川教育長 
はい、ありがとうございました。 

ご質問等あればお願いしたいと思います。 
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49 江刺委員 

過酷なレースでしたね。50 キロの地点でとても暑かったんで、あの地点で走っている 100 キロの部の

参加者の方の中にはリタイアしている人達もいたのかなと想像して、本当に過酷なレースなんだろう

と実感しました。 

50 西村管理課長 ワッカ入り口で、気温が 29.9 度でしたからね。 

51 谷川教育長 開催が翌日でなくてまだ良かったですね。翌日の方が暑かったですから。 

52 内藤委員 それだけ暑くなったということですが、給水所ではトラブルなどありませんでしたでしょうか。 

53 西村管理課長 
60 キロ地点給水所を担当しましたが、ギリギリではありますがなんとかなりました。 

ただ、やはりリタイアする方は多かったです。 

54 江刺委員 暑かったですもんね。 

55 平戸委員 
私もボランティアの募集を行いましたが、3 年ぶりですがボランティアの方の人数についてはどうでし

たでしょうか。 

56 

土本社会教育課

長補佐 

例年よりは少なかったですが、なんとかなりました。 

57 谷川教育長 
ありがとうございます。 

他にご質問等はございませんでしょうか。 

58 委員全員 はい。 

59 谷川教育長 
ありがとうございます。 

それでは、図書館長よりお願いいたします。 

60 山原図書館長 

はい。 

図書館から 2 点報告させていただきます。 

まず 1 点目ですが、夏休みのイベントとして「チャレンジたくさん夏休み」と題して 2 つのイベント

を行います。 

1 つ目は「シェイカーしおりを作ろう」でスパンコールが入ったオリジナルのしおりを作成いたしま

す。 

8 月 3 日に 2 回開催し、これについては幼児から小学生を対象に、保護者同伴も可能なので親子で楽

しめる企画となっております。 

 2 つ目は「ミニビブリオバトル」でして、好きな本を紹介し合い、どの本が一番読みたくなったかを

競うイベントです。 

これについては 8 月 10日に開催し、ちょっとレベルが高いので小学 3 年生以上が対象です。集まるか

微妙なところではありますが、自分の本を紹介して誰が紹介した本が一番読みたいかという感じで、

否定ではなくお互いを肯定するプレゼンを行うイベントということになります。 

2 点目は、例年行っております北海道日本ハムファイターズの連携企業企画で、「本を読んでファイタ

ーズを応援しよう」です。 

期間内に指定冊数の読書を行った小学生に特製ロゴ入りシャーペンを贈呈するもので、抽選によりエ

スコンフィールドで行われる試合にも招待されます。 

参加には登録が必要で期間は 7 月 26日から 8 月 20日までとなっております。 

以上、図書館からです。 
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61 谷川教育長 
はい。ありがとうございました。 

ただいまのご説明についてのご質問等があればお願いいたしたいと思います。 

62 江刺委員 良いイベントだと思います。 

63 谷川教育長 
ありがとうございました。 

他にございませんでしょうか。 

64 委員全員 はい。 

65 谷川教育長 

ありがとうございました。 

本日は学校視察から長い時間大変ありがとうございました。 

それでは第 5 回の教育委員会を終了させていただきたいと思います。 

 ありがとうございました。 

お疲れ様でした。 

66 閉会 16:45 

 


